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El dólar cae por debajo 
de los 6 reales y genera 
expectativa en la frontera 

TRAS LA ASUNCIÓN DE TRUMP

POLICÍA BUSCA A DOS SOSPECHOSOS

Adolescente de 15 años 
muere apuñalado durante  

una ronda de tragos    

El Ministerio Público investiga a agentes del Comando Tripartito, de la
comisaría 4ª del barrio Gral. Pablo Rojas y de Investigaciones de Ciudad
del Este por presunta protección a miembros de la organización criminal
Primer Comando da Capital (PCC). Las pesquisas se iniciaron tras un pro-

cedimiento realizado el jueves 16 de enero último, que concluyó con la
detención de dos brasileños, buscados por narcotráfico y homicidio, que
está plagada de irregularidades, incluida la supuesta exigencia de USD 50
mil para liberarlos.  (Pág. 13) 

CELULARES DE BRASILEÑOS SERÁN PERITADOS
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Una verdadera “guerra por la soja” se desata en tierras de la agroganadera Santa Felicidad S.A., administra-
das por la Senabico desde agosto del 2024. Según denuncia de un productor, el mismo tiene contrato de
arrendamiento por cinco años sobre unas 200 hectáreas; sin embargo, después de sembrar y cultivar, hoy
aparece otro sojero que supuestamente fue adjudicado por la Senabico para realizar la cosecha, causando
perjuicio al denunciante por unos USD 300.000. El Poder Judicial también actuó de manera sugestiva y pusi-
lánime en el espinoso caso.  (Pág. 2) 
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Brasil refuerza seguridad en 
zona limítrofe para combatir 
contrabando y narcotráfico    
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Agentes del Comando Tripartito bajo la lupa
por presunta protección a miembros del PCC

Guerra por la soja: La Senabico deja 
sin cosecha a productor de Santa Fe



El insólito caso involu-
cra a la Secretaría Nacional
de Bienes Incautados y
Comisados (SENABICO),
que administra las tierras
de la Agroganadera Santa
Felicidad en Santa Fe del
Paraná, Alto Paraná, por
resolución nº 554/2024 del
30 de agosto de 2024.  Sin
embargo, el brasileño
Marcio Antonio Nunes,
productor afectado, alega
que en marzo de 2024
había firmado contrato de

arrendamiento por cinco
años con los representan-
tes legales de la
Agroganadera Santa
Felicidad. Desde entonces,
Nunes sembró y cuidó una
plantación de soja en
dichas tierras, cumpliendo
con todas las obligaciones
derivadas del acuerdo.

No obstante, al llegar la
época de la cosecha, Nunes
se encontró con la sorpresa
de que Antonio Domingo
Ferreira, quien también

alega derechos sobre el
inmueble por un supuesto
contrato con la SENABI-
CO, había comenzado a
cosechar la producción.
Ferreira no participó en la
siembra ni en el cultivo,
pero, según denuncias, la
SENABICO habría nego-
ciado de forma irregular
para otorgarle la cosecha,
despojando a Nunes de su
legítimo derecho de cose-
char su producción. Los
datos dan cuenta de que
Ferreira es arrendatario del
inmueble a partir del 27 de
diciembre de 2024, en base
a un nuevo contrato de
arrendamiento con la
SENABICO, que no tuvo
en cuenta que Marcio
Nunes ya tenía un contrato
de arrendamiento firmado
por cinco años con la
Agroganadera Santa
Felicidad S.A., dueña de
las tierras.

AMENAZAS 
DE MUERTE

Al intentar defender su
cosecha, Nunes y su abo-
gada, Mabel González,
fueron amenazados de
muerte por Julio Silva,
abogado representante de
Ferreira. Estas amenazas
han agravado aún más la
situación, generando un
clima de tensión e insegu-
ridad para el productor
afectado.

Nunes recurrió a la jus-
ticia para intentar frenar
este atropello. La jueza de
Presidente Franco,
Cynthia Pineda, inicial-
mente otorgó una medida
cautelar que le permitía
cosechar su producción, el
17 de enero. Sin embargo,
esta decisión fue revocada

dos días después por la
misma magistraa, presun-
tamente por presión de la
Senabico y del “nuevo”
arrendatario.

PÉRDIDAS 
MILLONARIAS

El productor enfrenta
ahora una grave crisis
financiera. De las 120 hec-
táreas de soja cultivadas,
Ferreira ya habría cosecha-
do unas 50 hectáreas. Esta
situación pone en peligro
el cumplimiento de los
compromisos financieros
de Nunes, quien contrajo
deudas de más de 300.000
dólares para cubrir los cos-
tos de la siembra, con la
promesa de entregar su
producción a un silo local.

El caso pone de mani-
fiesto no solo la aparente
corrupción dentro de la
Senabico, sino también el
abuso de poder y la mani-
pulación del sistema judi-
cial para favorecer a perso-
nas ajenas a los procesos
productivos legítimos.

Tanto Nunes como su
abogada están exigiendo
que se revierta la decisión
judicial y le devuelvan al

productor el derecho a
cosechar lo que queda de
su producción y el cumpli-
miento de su contrato por
cinco años. 

Este caso evidencia la
necesidad de una interven-
ción inmediata para escla-
recer los hechos y garanti-
zar que las instituciones
públicas cumplan con su
deber de administrar bien-

es incautados de forma
transparente y justa.

Mientras tanto, el daño
ya está hecho: un produc-
tor quedó despojado de su
cosecha, amenazado de
muerte y al borde de la
ruina financiera por deci-
siones que reflejan una
total falta de ética y racio-
nalidad por parte de la
Senabico.
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EN INMUEBLE DESAFECTADO A EMPRESARIO LIBANÉS VINCULADO AL TERRORISMO

Guerra por la soja: Senabico deja 
sin cosecha a productor de Santa Fe

Una verdadera “guerra por la soja” se registra en las tierras de la agroganadera Santa Felicidad S.A., que hoy están siendo administradas por la
Senabico desde agosto del 2024. Según denuncia de un productor, el mismo tiene contrato de arrendamiento por cinco años sobre unas 200 hectá-
reas de dicho inmueble; sin embargo, después de sembrar y cultivar, hoy aparece otro sojero que supuestamente fue adjudicado por la Senabico
para realizar la cosecha, causando al denunciante un daño patrimonial de unos 300 mil dólares, según las denuncias. El Poder Judicial también
actuó de manera sugestiva y pusilánime en el espinoso caso, que evidencia la falta de autoridad y presunta corrupción de funcionarios de la
Senabico.

El productor sojero Marcio Nunes
denuncia un millonario daño

patrimonial.
El afectado sembró y cultivó las tierras, pero ahora la Senabico autorizó a un

tercero a cosechar el cultivo, dejando a la víctima en total estado de indefensión.

Una jueza de Pdte. Franco otorgó medida cautelar a favor del denunciante; sin
embargo, apenas dos días después la magistrada retrocedió, ante presuntas

presiones.
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En Ciudad del Este, las
casas de cambio ofrecían
precios de venta que osci-
laban entre 5,91 y 5,94 rea-
les, mientras que en Foz de
Yguazú las tasas se encon-
traban ligeramente más
altas, entre 5,92 y 5,95 rea-
les.

Comerciantes locales y
las casas de cambio reco-
mendaron a los compra-
dores y turistas que con-

sulten las cotizaciones
actualizadas antes de reali-
zar transacciones, ya que
los valores pueden variar
en el transcurso de un
mismo día debido a la alta
volatilidad del mercado
cambiario en la región
fronteriza.

La caída del dólar
representa una oportuni-
dad para los turistas brasi-
leños, quienes cruzan a
Paraguay para realizar
compras, beneficiándose
de los precios más compe-
titivos que ofrece Ciudad
del Este. Esta tendencia
también dinamiza el
comercio local, afectado en
los últimos años por fluc-
tuaciones económicas y
restricciones fronterizas.

El descenso del dólar es
un reflejo de las dinámicas
económicas globales y
regionales, pero también
destaca la competencia
entre las casas de cambio

de ambos países para
atraer clientes, especial-
mente durante los fines de
semana, cuando el flujo de
turistas en la frontera
aumenta. La cotización
actual genera expectativas
entre los comerciantes,
quienes confían en que
esta baja del dólar incenti-
vará un mayor movimien-
to en las próximas sema-
nas. La importancia de un
real bajo para el comercio
de Ciudad del Este es fun-
damental, ya que la econo-
mía de la ciudad está alta-
mente influenciada por el
flujo de turistas y compra-
dores provenientes de
Brasil, su principal merca-
do consumidor. Un real
más fuerte frente al dólar
tiene un impacto directo
en el comportamiento del
comercio local, y un real
bajo, en consecuencia, pre-
senta ventajas y desafíos
únicos.  

La comunidad del distrito de Juan E.
O’Leary, tras 56 años de espera, se llevó a
cabo la inauguración de la tan anhelada
Plaza de la Juventud. Este sueño se hizo
realidad gracias a la inversión de la
Secretaría Nacional de la Juventud del
Paraguay y a la gestión de la comuna
local. La ceremonia inaugural contó con la

presencia de autoridades nacionales,
departamentales y locales, entre las que se
destacaron la Ministra de la Juventud,
Salma Agüero, y la Diputada Rocío Abed.
La nueva plaza, un espacio diseñado
especialmente para los jóvenes, se con-
vierte en un punto de encuentro y recrea-
ción para toda la comunidad. 

Además de sus áreas
verdes y espacios de espar-
cimiento, la plaza fue equi-
pada con juegos infantiles
y se realizó una donación
de balones deportivos
para fomentar la actividad
física entre los jóvenes.
Con la inauguración de la
Plaza de la Juventud,
O’Leary da un paso más
en el marco del proceso de
mejora de infraestructura
urbana.  

Agentes de la Policía Municipal de
Tránsito de Ciudad del Este (PMT) com-
partieron sus conocimientos y experien-
cias con un grupo de jóvenes pertene-
cientes al CIMEFOR (Centros de
Instrucción Militar para Estudiantes y
Formación de Oficiales de Reserva) de la
Armada Paraguaya.

La jornada de capacitación se centró
en brindar herramientas
prácticas a los futuros ofi-
ciales sobre las normas de
tránsito, la importancia
de la responsabilidad al
conducir y las consecuen-
cias de las infracciones.
Los agentes expusieron
de manera clara y concisa
los principales factores
que contribuyen a la ocu-
rrencia de siniestros via-
les y las medidas preven-
tivas que pueden adop-
tarse para evitarlos.

Durante la charla, se

abordaron temas cruciales como la velo-
cidad segura, el uso correcto del cintu-
rón de seguridad, la importancia de res-
petar las señales de tránsito y la prohibi-
ción del consumo de alcohol al conducir.
Además, se enfatizó la necesidad de una
conducción defensiva y la importancia
de mantener una actitud responsable al
volante.

HAY EXPECTATIVA SOBRE CÓMO SE DESARROLLA LA SEMANA

Niños y niñas ya pueden disfrutar del nuevo espacio público. 

O’Leary celebra la inauguración 
de su primera plaza pública

Cimeforistas recibieron instrucción sobre tránsito seguro. 

Capacitan a cimeforistas de 
la Marina en Seguridad Vial

El dólar cae por debajo de los 6 reales en 
la frontera entre Foz de Yguazú y CDE 

El fin de semana, el
valor del dólar experi-
mentó una notable
caída en la frontera
entre Foz de Yguazu,
Brasil, y Ciudad del
Este, Paraguay, con la
cotización por debajo
de los 6 reales en las
principales casas de
cambio de la región.
Esta baja marca una
tendencia iniciada
tras la asunción de
Donald Trump como
presidente de los
Estados Unidos

El comercio de Ciudad del Este siente la constante fluctuación del dólar. 



La lucha de los min-
gueros del km 20 contra el
Ministerio de Justicia se
mantiene desde el
momento en que se oficia-
lizó el proyecto de la cárcel
en ese sitio. Con la instala-
ción del establecimiento
penitenciario el compro-
miso era traer mejoras para
los lugareños y hasta ahora
no vieron el efecto. Los
mismos no se opusieron a
que sean recluidos en la

cárcel delincuentes peli-
grosos, pese a los riegos,
por las mejoras prometi-
das, y se dejaron conven-
cer, argumentaron.

El presidente de la
comisión vecinal, Alcides
Noguera, explicó que cada
vez se sienten burlados
por la promesa del Estado.
Con la construcción de la
penitenciaría, se calmaría
la preocupación que ellos
sufrían con cada temporal

anteriormente, pero ahora
lo sienten peor, alegó. Tras
la última lluvia se inundó
de vuelta la calle por falta
de drenaje.

“El MOPC está cargan-
do nuestra calle con un
supuesto enripiado, pero
el material parece arena
común y con cada lluvia se
desliza hacia el bajo y tapo-
na todo el arroyo que dre-
naba el agua”, dijo
Noguera. 

En la última reunión,
mantenida en diciembre
pasado con los responsa-
bles del trabajo, se les men-
cionó que era el mejor
material del país; sin
embargo, ahora se reveló
que es el peor, calificó.

CANAL
Desde la Ruta PY02

hasta la mencionada cárcel
hay una distancia de 2.000
metros; todo ese trayecto

cuenta con asfaltado, que
es de segunda calidad, y
un canal de desagüe al cos-
tado y alrededor del local
con material de hormigón.
Pero a continuación, hasta
el río Acaray, unos 4 km, es
el lugar cuestionado. Allí
se encuentra la planta de
tratamiento de agua de la
penitenciaría y su camino
“es desastroso”.

El Ing. Alejandro Leite,
responsable regional de

MOPC, refirió que el mate-
rial descargado en el lugar
se llama saprolito. Las
maquinarias de dicha enti-
dad solo cumplen con el
trabajo, tanto los materia-
les como el proyecto
corresponden al Ministerio
de Justicia. 

Tiene un convenio con
la Itaipu Binacional, a tra-
vés del Parque
Tecnológico Itaipu (PTI-
Py)

En una burla virtual se convirtió el anuncio del
intendente Diego Ríos, tras divulgar en su cuenta perso-

nal de Facebook un proyecto para Minga Guazú. El
mismo publicó en sus redes sociales: “Hablemos de
cosas positivas. La primera planta ensambladora de
buses eléctricos se va a instalar en Minga Guazú”, escri-
bió con orgullo, pero sus seguidores lo humillaron en
todos los colores, en los comentarios.

El jefe comunal pensó que podía corregir su mala
reputación al frente de la administración municipal con
un anuncio que recibió de empresarios taiwaneses. La
compañía Master Transportation Bus pretende instalar-
se en Minga Guazú para ensamblar ómnibus eléctricos.
Ríos creyó que esta noticia podía saldar sus pifiadas
como intendente; en cambio, su posteo fue aprovechado
por los internautas para ridiculizarlo, antes que aplau-
dirle.

La publicación fue realizada este mes en la cuenta de
Diego Ríos y casi la totalidad de los comentarios hasta
ahora fueron para recordarles que las calles de Minga
Guazú no sirven para buses eléctricos. Más de 300 opi-
niones tuvo su posteo y aquí solo se mencionan algunas
para sintetizar la idea central de la noticia.

ALGUNOS COMENTARIOS
“Tienen que convertir en helicópteros los buses, por-

que en nuestras calles ni en bicicleta se puede andar”,
escribió López Antonio. “Gracias por la información,
pero primero preocúpate más por las pésimas calles de
tu ciudad, o quieres hacer otro préstamo a nombre de la
gente, sapatu un lado”, José Vera. “¿Que pasó del anun-
cio del ensamblaje de avión, nde avión bocina?”, le
recordó Derlis Lezcano. “Diego, si al menos este te sale,
quedará como tu huella que hasta ahora nunca se vio”,
escribió Myrian Barúa.

“Pero esta no es de tu gestión, haz por lo menos una
cuadra de empedrado y deja de presumir por obras de
terceros”, apuntó Digno Fernando Gauto. “Sí, muy
lindo luego nuestros caminos y todo iluminado; vivi-
mos en la oscuridad”, ironizó Karina Villalba. “Antes
que lleguen los colectivos eléctricos, podrías solucionar
el problema de la recolección de residuos; los nuevos
buses en medio de basuras no pegan”, Oscar Duarte.
“El mejor ladrón que tenemos en Minga Guazú, fuerza
intendente que espera obras ajenas para publicar”, le
retrucó Daniel Gamarra.Diego Ríos, intendente de Minga Guazú.
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CERCA DE NUEVA CÁRCEL SE INUNDA CON CADA LLUVIA, AFIRMAN

Tratan de “sapatu un lado y avión bocina” a Diego Ríos en Minga Guazú

Pobladores de la calle 20 Acaray de Minga 
Guazú quieren construcción de desagüe

El reclamo de los moradores del km 20 Acaray se acrecienta con cada lluvia, debido a la falta del sistema de desagüe pluvial en inmediaciones de la
penitenciaría de Minga Guazú. El trabajo de mejoras de la calle encarado por el Ministerio de Obras Públicas y Comunicaciones (MOPC) no deja de evi-
denciar una mala obra, dijeron a La Clave. Quieren cunetas de material concreto, porque el supuesto enripiado se desintegra con la lluvia que lleva con
su caudal a depositar en las zonas bajas donde hay arroyos o humedales.

La calle 20 se ve inundada con cada lluvia por falta del desagüe. Arena que llevó el MOPC se depositan en el arroyo e inunda la zona.



La medida fue oficiali-
zada el pasado viernes a
través del Diario Oficial de
la Unión y forma parte de
una resolución emitida por
el Ministerio de Justicia y
Seguridad Pública. Con
esta decisión, la presencia
de la fuerza federal en la
zona fronteriza se manten-
drá hasta mayo de 2025.

Este contingente brin-
da apoyo al Centro
Integrado de Operaciones
de Frontera (CIOF). Según
lo detallado por el ministe-
rio, esta iniciativa busca

fortalecer las acciones de
seguridad y combatir deli-
tos como el tráfico de dro-
gas, contrabando y otros
ilícitos que afectan la
región.

“El objetivo principal
es contribuir al refuerzo de
la seguridad y a la lucha
contra los crímenes trans-
fronterizos”, afirmó el
comunicado del gobierno
brasileño. Además, se
especificó que la Fuerza
Nacional colaborará en
actividades relacionadas
con la policía judicial y téc-
nico-científica para garan-
tizar la preservación del
orden público.

El apoyo logístico del
gobierno local, encargado
de proporcionar parte de
la infraestructura necesaria
para el despliegue de la
Fuerza Nacional, prepara-
rá una serie de intervencio-
nes, no especificadas aún,
de combate al contrabando
y el narcotráfico. Por su
parte, el contingente que
participará en estas accio-
nes seguirá el plan estable-
cido por el Ministerio de
Justicia y Seguridad
Pública.

La región de Foz de

Yguazú, conocida como la
Triple Frontera, es una de
las zonas más estratégicas
para Brasil en términos de
seguridad, debido a su
posición geográfica y la
constante circulación de
bienes y personas entre los
tres países. Esta prórroga
refuerza la importancia de
mantener esfuerzos coor-
dinados para garantizar la
seguridad y combatir los
delitos que afectan a esta
región fronteriza.

SENSIBLE 
La región de las Tres

Fronteras sigue siendo un
epicentro de actividades
ilícitas como el contraban-
do y el narcotráfico. 

Esta zona estratégica,
marcada por la intensa cir-
culación de personas, bien-
es y dinero, se enfrenta a
grandes retos en materia
de seguridad y control
fronterizo. Si bien los
números del año pasado
revelan grandes incauta-
ciones, el problema sigue.  

En el cruce entre
Ciudad del Este, Foz de
Yguazú y Puerto Yguazú
(Argentina), el movimien-
to transfronterizo facilita

tanto el comercio legítimo
como las operaciones clan-
destinas. 

Entre las mercancías
más contrabandeadas se
encuentran cigarrillos, pro-
ductos electrónicos, pren-
das de vestir y agroquími-
cos, mientras que el narco-
tráfico sigue siendo una de
las mayores preocupacio-
nes, con el tráfico de mari-
huana y cocaína liderando
la lista de drogas que circu-
lan por la región.

La geografía de la zona,

que incluye los ríos Paraná
e Yguazú, y aguas arriba el
lago Itaipu, es un desafío
para los tres países. Estas
condiciones favorecen la
creación de rutas clandesti-
nas utilizadas por organi-
zaciones delictivas para el
transporte de mercancías y
estupefacientes. 

El contrabando, espe-
cialmente de cigarrillos
fabricados en Paraguay, se
ha convertido en una eco-
nomía paralela, debido a la
distribución masiva de

productos en el Brasil,
donde el producto es
requerido por su alta cali-
dad y bajo costo. 

Por otro lado, el narco-
tráfico, con conexiones que
se extienden desde países
productores como Bolivia
y Colombia, convierte a
esta región en un punto de
tránsito clave para el envío
de drogas hacia Brasil, el
principal consumidor de la
región, y mercados inter-
nacionales.

Las incautaciones de drogas en la aduana brasilera
del Puente de la Amistad alcanzaron un valor de 194,24
millones de reales en 2024. En total, se retiraron de circu-
lación 9,84 toneladas de diferentes estupefacientes pro-
venientes de Ciudad del Este, Paraguay, con destino a
diversas regiones de Brasil.

La marihuana lideró las cifras, con 9,52 toneladas
confiscadas, aunque también se incautaron cantidades
significativas de cocaína, hachís, crack y anfetaminas. La
mayor parte de las drogas fue encontrada en comparti-
mentos ocultos de vehículos, una estrategia antigua pero
que sigue siendo ampliamente utilizada por los trafican-
tes.

Durante el año pasado, las fuerzas de la Receita
Federal, en colaboración con otros organismos de segu-

ridad, realizaron 52 operativos para combatir el tráfico
internacional de drogas en la zona de la aduana del
Puente de la Amistad.

Uno de los operativos más destacados ocurrió en
septiembre, cuando se incautaron 181 kilos de cocaína.
La droga estaba oculta en un compartimento escondido
bajo el piso de un camión pequeño y fue localizada con
la ayuda de un perro rastreador. El conductor del vehí-
culo fue detenido en el acto.

En noviembre, durante una operación similar, los
agentes interceptaron una de las mayores cargas de
marihuana del año. Se incautaron 2.805 kilos de la
droga, que al igual que la cocaína, estaba escondida en
un compartimento falso en el piso de un camión. En este
caso, el conductor logró escapar y no fue arrestado.

Los traficantes utilizan los más variados métodos para el traslado de
estupefacientes.
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COMBATE AL CONTRABANDO Y NARCOTRÁFICO EN LA MIRA 

Incautaciones de drogas en el Puente de 
la Amistad suman 194 millones de reales

Refuerzo de fuerzas de seguridad 
del Brasil seguirá en la frontera 

El Gobierno de Brasil
anunció la extensión
de la presencia de los
agentes que confor-
man la unidad
“Fuerza Nacional” en
la región Foz de
Yguazú por un periodo
adicional de 90 días.
Se trata de un refuer-
zo adicional que se
suma al contingente
local de seguridad,
con el objetivo de
intensificar las accio-
nes de combate a los
crímenes transfronte-
rizos en esta región
que conecta Brasil,
Paraguay y Argentina. 

Los agentes operan con otra fuerza en el Puente de la Amistad. 



Un grupo de investigadores
busca transformar el panorama
urbano en Sudamérica median-
te la implementación de techos
fríos con nanotecnología, una
solución que no solo ayudará a
combatir el cambio climático,
sino que también permitirá la
producción de hidrógeno como
fuente de energía limpia.

El proyecto denominado
“Promoción de la resiliencia
energética y ambiental de las
ciudades a través del desarrollo
de techos fríos para la refrigera-
ción urbana, la captura de CO2
y la producción de H2” se lleva
a cabo en el marco de la convo-
catoria Multilateral de
Proyectos sobre Transición
Energética.

Desarrollado en colabora-
ción con investigadores de
Argentina, Brasil y Paraguay, el
proyecto fomenta la creación de
una red de conocimiento cientí-
fico que podría dar soluciones
similares en otras partes del
mundo. La integración de

nanotecnología, química y elec-
troquímica demuestra el poten-
cial de la ciencia para generar
impacto ambiental positivo y
crear comunidades más resi-
lientes frente al cambio climáti-
co. La iniciativa se basa en el
desarrollo de nano-revesti-
mientos para techos que refle-
jan un mayor porcentaje de
radiación solar hacia el espacio,
reduciendo el calor acumulado
en las ciudades. Este enfoque,
conocido como “Efecto
Albedo”, contribuye a mitigar
el sobrecalentamiento urbano.
Además, los techos captarán
agua de lluvia, que será utiliza-
da en un sistema electroquími-
co para producir hidrógeno, un
combustible clave para un futu-
ro energético sostenible.

El proyecto tiene como obje-
tivo principal la descarboniza-
ción de las ciudades, compen-
sando las emisiones de dióxido
de carbono (CO2) y reduciendo
el consumo energético de los
edificios.

Editorial
Reinaldo Lugo 

DIRECTOR

E-mail:reinaldolugo@laclave.com.py
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iudad del Este, capital del Alto Paraná, se prepara para trazar un nuevo cami-

no hacia el desarrollo sostenible. La iniciativa impulsada por la Cámara de

Comercio y Servicios, que busca diseñar un plan estratégico multisectorial,

representa una oportunidad clave para abordar los problemas históricos que

aquejan a esta ciudad fronteriza, que celebra 68 años de fundación el próximo 3 de

febrero.

El desorden urbano, la infraestructura obsoleta, el caos vehicular y la inseguridad

son apenas algunos de los males que han afectado el crecimiento y la calidad de vida en

Ciudad del Este. Estas problemáticas, arraigadas en décadas de gestiones municipales

ineficaces y falta de planificación, han convertido a la ciudad en un reflejo de oportuni-

dades perdidas y retos constantes.

La propuesta de reunir a representantes del sector público y privado, partidos políti-

cos, autoridades locales y nacionales, y a la Itaipu Binacional, es un paso significativo

para superar estas barreras. Tal como mencionó Said Taigen, presidente de la Cámara

de Comercio, la colaboración entre todos los actores, dejando de lado diferencias par-

tidarias, es fundamental para construir un futuro más próspero. “Es esencial concen-

trarnos en los intereses comunes de Ciudad del Este y trabajar juntos para lograr un

desarrollo sostenible y equitativo”, expresó Taigen.

Los ejemplos exitosos, como el caso de Encarnación, son inspiradores. Una ciudad

que, gracias a una hoja de ruta clara y una gestión ordenada, logró atraer inversiones,

fortalecer su economía local y mejorar la calidad de vida de sus habitantes. Este modelo

puede replicarse en Ciudad del Este, aprovechando el respaldo institucional de la Itaipu

Binacional y la influencia de sus representantes en la región.

Pero el éxito de un plan estratégico no depende solo de la voluntad política y empre-

sarial. Es necesario que las soluciones sean integrales y sostenibles. Esto implica inver-

siones en infraestructura moderna, mejoras en la gestión de residuos, un plan urbanís-

tico coherente, fortalecimiento de las fuerzas de seguridad y políticas claras que incen-

tiven el turismo y el comercio.

La inseguridad, con sus alarmantes índices de robos y asaltos, es uno de los factores

que más desmotivan la llegada de visitantes y el desarrollo comercial. A esto se suma el

caos vehicular y la falta de espacios públicos adecuados, que afectan tanto a residentes

como a turistas. Estos problemas deben ser atendidos con urgencia, no solo para mejo-

rar la imagen de la ciudad, sino también para garantizar una calidad de vida digna para

sus habitantes.

Es momento de que Ciudad del Este deje atrás el estigma de ser una urbe desorde-

nada y apueste por la planificación, la transparencia y el trabajo conjunto. La visión

compartida de una ciudad moderna, segura y competitiva es alcanzable si se priorizan

los intereses colectivos por encima de las agendas individuales.

Un plan estratégico para Ciudad del Este no solo será una hoja de ruta para el des-

arrollo, sino también un compromiso con su historia y su futuro. Los 68 años de esta ciu-

dad representan una oportunidad para reflexionar sobre los errores del pasado y cons-

truir un camino que permita a sus habitantes y a las futuras generaciones disfrutar de

una Ciudad del Este más justa, equitativa y llena de oportunidades.

C

Unos 15.742 bachilleres participaron de la prueba de competen-
cias básicas con el sueño de acceder a uno de los 5.000 cupos ofre-
cidos por el Gobierno para cursar carreras universitarias, de forma-
ción docente y tecnicaturas. De acuerdo a lo reportado por la Itaipu
Binacional, la jornada de evaluación de este sábado, se desarrolló
con total normalidad en las 16 sedes distribuidas en todo el país y
el índice de participación de los postulantes fue del 88,17 por cien-
to. A tal efecto, fueron habilitados a rendir 17.855 jóvenes, el presi-
dente Santiago Peña llegó a tempranas horas a la Facultad de
Ingeniería de la UNA (FIUNA) para brindar unas palabras de
aliento a los postulantes.“El Paraguay tiene una esperanza enorme
en ustedes”, expresó el mandatario, quien destacó la unificación de
esfuerzos entre las instituciones estatales para ampliar el alcance
del Programa de Becas del Gobierno.

Por su parte, el director general paraguayo de Itaipu, Justo
Zacarías Irún, remarcó el compromiso de la Binacional y de las
demás entidades que forman parte de esta iniciativa.

“Acá no hay intención de hacer economía, seremos muy felices
si otorgamos el 100 % de las becas. Queremos que todos accedan a
una oportunidad de estudio, con justicia y equidad”, enfatizó.

Las ayudas académicas ofrecidas a los jóvenes paraguayos
talentosos en este nuevo llamado forman parte de un sistema uni-
ficado, que incluye las becas de Itaipu, de la Entidad Binacional
Yacyretá (EBY), de la Secretaría Nacional de la Juventud (SNJ) y del
Ministerio de Educación y Ciencias (MEC).

IMPACTO DE LAS BECAS
El impacto de esta iniciativa se reflejó en las historias personales

de los participantes. Marco Daniel Acosta González, quien aspira a
estudiar Ingeniería en Electricidad, vivió un momento especial al
encontrarse con el presidente Santiago Peña, dado que el jefe de
Estado le transmitió su apoyo antes de rendir el examen.

Renato Alcaraz, otro aspirante a la misma carrera, resaltó la
importancia de estas becas para estudiantes de familias con recur-
sos limitados. “Esta ayuda nos permite acceder a una educación
que de otro modo sería inalcanzable”, manifestó.

La organización contempló todos los detalles para el bienestar
de los participantes, incluyendo servicios de paramédicos y refri-
gerios. Además, se habilitaron espacios especiales para que los
padres pudieran esperar a sus hijos durante el desarrollo de la
prueba.

Becas del Gobierno con participación 
del 88% de los postulantes inscriptos

Plan estratégico para impulsar desarrollo 
de CDE es fundamental para la ciudad

El proyecto sobre techos fríos 
busca combatir cambio climático
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La caída de aguaceros
y algunas buenas lluvias
ayudaron a mermar el
déficit de humedad en los
suelos, pero siguen siendo
precipitaciones muy locali-
zadas y regímenes de cha-
parronesque no alcanza-
ron a todas las zonas pro-

ductivas. Mientras, avan-
zan los trabajos de cosecha
en las primeras parcelas
sembradas, que muestran
rendimientos disparejos,
según el lugar, la variedad,
la temporada de siembra y
las afectaciones de la
sequía y el calor.  

Productores coinciden
en que todavía es pronto
para consolidar un núme-

ro en relación a los prome-
dios debido a los resulta-
dos muy variados. Se esti-
ma que esta primera tanda
de parcelas es la de menor
afectación, con rendimien-
to moderadamente bue-
nos, pero que van decre-
ciendo, acorde avanza la
cosecha. De continuar los
días sin niveles suficientes
de humedad, las superfi-

cies restantes (que fueron
sembradas entre fines de
septiembre y mediados de
octubre) presentarán
mayor merma.  

El campo sigue traba-
jando, poniendo su mayor
esfuerzo para optimizar
los procesos, pero se
requiere de mejores condi-
ciones climáticas para los
cultivos con oportunidad

de recuperarse.  
Por otro lado, la mayo-

ría (84%) de los suelos
monitoreados, al 19 de
enero, presentan estados
deficitarios de humedad
en relación a las necesida-
des hídricas del cultivo.

PRECIOS
A la debilidad en los

precios de la soja se suman

dos escenarios. En primer
lugar, las estimaciones del
Departamento de
Agricultura de los Estados
Unidos (USDA), que pro-
yectan una oferta estadou-
nidense de alrededor de
118,84 millones de tonela-
das. Aunque esta cifra fue
corregida a la baja respecto
al último informe de
diciembre, aún supera el
nivel alcanzado en la cam-
paña anterior, de 113,27
millones de toneladas.

En segundo lugar, la
producción de Brasil fue
revisada al alza en el últi-
mo mes, impulsada por las
lluvias registradas en las
primeras semanas del año,
que beneficiaron el des-
arrollo de las primeras
cosechas. 

En este contexto, la
Agencia Brasileña de
Abastecimiento (CONAB)
informó un incremento en
su estimación de produc-
ción de soja, que ahora se
espera alcance los 166,33
millones de toneladas, un
nivel superior al de la cam-
paña previa. Ambos esce-
narios ejercen un impacto
bajista en los precios del
mercado global.

Familias de la comunidad Ko’e Rory de Juan E.
O’Leary, departamento de Alto Paraná, firmaron docu-
mentos que los acreditan como dueño de sus terrenos,
mediante acciones promovidas por el Instituto Nacional
de Desarrollo Rural y de la Tierra (Indert). Con ello,
1.200 títulos serán otorgados en la zona.

“Brillante el trabajo de la gerencia del SIRT del
Indert, y es también invalorable el apoyo de los colabo-
radores de Cobro, Beneficiarios, Transporte y demás
funcionarios”, expresó el titular de la institución,
Francisco Ruiz Díaz, con respecto al trabajo en dicha
comunidad. La firma se realizó la semana pasada y en
unos 60 días más, se iniciará la entrega de los títulos defi-
nitivos a sus propietarios, expresó el gerente del SIRT,
Humberto González. Asimismo, el presidente del Indert
calificó de histórico el hecho, enfatizando que nunca

antes se logró la titulación masiva y en estas cantidades.
Precisó que la institución tiene una meta muy ambi-

ciosa para el presente ejercicio, en el que pretende supe-
rar todos los indicadores expuestos en el Plan
Estratégico Institucional (PEI).

En ese orden, afirmó que se trata de una de las prio-
ridades del Gobierno y en ese contexto, desplegaron una
serie de acciones en distintos departamentos. Comentó
que se entregaron cerca de 5.000 títulos el año pasado y
cerca de 8.000 en lo que va de la actual administración.

Precisamente, Catastro habilitó en el 2024 unas 23
colonias con 8.817 títulos de propiedad, que serán entre-
gados este año y un número superior para el presente
ejercicio, de modo a generar una revolución en materia
de titulación de lotes, mediante la cual la microeconomía
agraria se fortalece, explicó Ruiz Díaz.

Ciudad del Este, lunes 27 de enero de 2025 ECONOMÍA / REgIONALES 7

SEQUÍA AFECTA A LAS DISTINTAS ZONAS PRODUCTIVAS

Aspecto de la firma de títulos realizada la semana pasada.

Indert regularizará 1.200 títulos En Juan E. O’Leary

La cosecha de soja continúa en 
marcha y con resultados disparejos
En las distintas zonas
productivas del país
continúan los trabajos
de cosecha de soja
que termina su ciclo
productivo. Sigue la
incertidumbre en
torno a la llegada de
lluvias que ayuden a
las parcelas restan-
tes. En tanto, la coti-
zación en la Bolsa de
Chicago, al cierre de
la tercera semana de
enero, se ubicó en
380,29 USD/ton, lo
que significa una
caída del 14% en
comparación al 2023.

Se espera la llegada de lluvias generalizadas.



“El Ministerio de
Relaciones Exteriores
enviará un pedido de acla-
ración al Gobierno nortea-
mericano y sigue atento a
los cambios en las políticas
migratorias en aquel país
con el fin de garantizar la
protección, seguridad y
dignidad de los brasileños
que residen allí”, reza el
comunicado.

La Cancillería aseguró
que reunió “informaciones
detalladas” sobre el vuelo
con 88 pasajeros que llegó
el viernes a Brasil y en el
que los ciudadanos depor-
tados iban esposados, algo
que choca con el acuerdo
bilateral que rige estos via-
jes de repatriación, según
las autoridades.

“El uso indiscriminado
de esposas y cadenas viola

los términos del acuerdo
con EE.UU., que prevé el
tratamiento digno, respe-
tuoso y humano de los
repatriados”, afirmó el
Ministerio. La aeronave,
además, estaba en “mal

estado” con un sistema de
aire acondicionado sin
funcionar, denunciaron las
autoridades.

El avión, que tenía
como destino la ciudad de
Belo Horizonte, se vio obli-

gado a realizar una parada
en Manaos por problemas
técnicos, momento en que
la Policía Federal tuvo
conocimiento del uso de
esposas y pidió a los agen-
tes estadounidenses que

las retiraran.
Asimismo, el presiden-

te de Brasil, Luiz Inácio
Lula da Silva, ordenó que
un avión de las Fuerzas
Armadas transportara a
los ciudadanos deportados
hasta Belo Horizonte para
evitar que continuasen el
viaje en el otro aparato.

Este fue el primer
vuelo de deportación
desde que el presidente
estadounidense, Donald

Trump, tomara posesión
del cargo el lunes pasado,
aunque el viaje ya estaba
programado antes del ini-
cio de su mandato y se da
como parte de un acuerdo
bilateral firmado en 2017.

Trump arrancó su
segundo periodo en la
Casa Blanca con la firma
de una serie de decretos
con los que busca frenar la
migración irregular a
Estados Unidos.
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ESPOSARON A BRASILEÑOS PARA QUE SUBAN AL AVIÓN

Brasil pide explicaciones a EE.UU. sobre trato 
“degradante” a sus ciudadanos deportados

El Gobierno de Brasil
informó este domingo
que pedirá explicacio-
nes a Estados Unidos
por el trato “degra-
dante” dado a sus ciu-
dadanos durante un
reciente vuelo de
deportación. Además,
señaló que el uso de
esposas viola el trata-
do bilateral en asun-
tos migratorios.

Brasil denuncia el uso de esposas contra ciudadanos deportados desde EE.UU.



Francisco había prepa-
rado este discurso en oca-
sión del encuentro con los
comunicadores y periodis-
tas en el aula Pablo VI,
pero prefirió darlo por

leído y entregarlo para su
publicación e improvisar
algunas palabras.

“Aprovechemos la
oportunidad del Jubileo
para renovarnos, para

redescubrir esta valentía.
El coraje de liberar el cora-
zón de lo que lo corrompe.
Volvamos a poner en el
centro del corazón el res-
peto a la parte más alta y

noble de nuestra humani-
dad, evitemos llenarlo con
lo que lo pudre”, escribió
el Papa.

Añadió que “las elec-
ciones de cada uno de nos-
otros cuentan, por ejem-
plo, para expulsar esa
podredumbre cerebral
provocada por la adicción
al scrolling (desplazamien-
to continuo) en las redes
sociales, definida por el
Diccionario Oxford como
la palabra del año”.

“¿Dónde podemos
encontrar la cura para esta
enfermedad sino trabajan-

do, todos juntos, en la for-
mación, especialmente
para los jóvenes?”, instó el
papa. 

Por ello, señaló que se
necesita una “alfabetiza-
ción mediática, para edu-
carnos y educarnos en el
pensamiento crítico, en la
paciencia del discerni-
miento necesaria para el
conocimiento; y promover
el crecimiento personal y la
participación activa de
todos en el futuro de sus
comunidades”.

“Necesitamos empre-
sarios valientes, ingenieros

informáticos valientes,
para que la belleza de la
comunicación no se
corrompa. Los grandes
cambios no pueden ser el
resultado de una multitud
de mentes dormidas, sino
que parten de la comunión
de corazones iluminados”,
agregó en su discurso

A los comunicadores,
el papa invitó a también
prestar este servicio:
“encontrar las palabras
adecuadas para esos rayos
de luz que logran tocar el
corazón y hacernos ver las
cosas de otra manera”.
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FUE EN OCASIÓN DEL JUBILEO DE LOS COMUNICADORES

Papa Francisco pide combatir la “podredumbre 
cerebral” que causa el scrolling en redes sociales
El papa Francisco pidió el sábado último combatir esa “podredumbre
cerebral” provocada “por la adicción al scrolling (desplazamiento conti-
nuo) de los contenidos en las redes sociales”, en un discurso en ocasión
del Jubileo de los Comunicadores.

Papa Francisco.



Clasificados & agrupados 
Tel.: (061) 512 525 - Cel.: (0983) 412 621
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Uno de los integrantes
de un grupo marginal que
opera en la periferia de la
capital departamental,
hurtando y robando ense-
res de viviendas para can-
jearlos por estupefacientes,
fue puesto a cargo del juz-
gado por la fiscal de feria.
Está identificado como
Christian Damián Ferreira
Apodaca, alias “Gallo’i”,
de 28 años, domiciliado en
la fracción Villa Guaraní,

del kilómetro 6,5, en la
capital de Alto Paraná.

Con otros dos margi-
nales habrían ingresado a
la vivienda de Miguel
Ángel Colman Cardozo,
de donde sustrajeron una
serie de bienes y electrodo-
mésticos.

OBSERVADO 
POR VECINOS

La acción de los delin-
cuentes fue observada por

otros vecinos que rápida-
mente pusieron sobre
aviso al dueño de casa,
quien no se encontraba en
el momento. Los adictos
tuvieron tiempo para
alzarse con un televisor
WIN de 52 pulgadas, pren-
das de vestir varias, calza-
dos de vestir y deportivos,
además de joyas varias,
según denuncia formal de
la víctima, presentada en la
comisaría jurisdiccional.

Según datos entrega-
dos por los vecinos, los
otros dos fueron identifica-
dos solamente por sus
alias, “Piquillo” y
“Cabrito”, quienes ayuda-
ron a forzar el portón y
luego la puerta de la
vivienda para ingresar a
robar. En su retirada, los

marginales fueron altea-
dos y dos lograron esca-
par; en tanto, “Gallo’i” fue
reducido y entregado
luego a los agentes de la
comisaría jurisdiccional
que completaron la tarea.

RECUPERADOS 
EN PARTE

Escondidos en un pas-
tizal de las cercanías, los
vecinos hallaron el televi-
sor denunciado como hur-
tado y seis pares de calza-
dos, que devolvieron a la
víctima, conforme declaró
en la fiscalía. Los demás
efectos robados fueron lle-
vados por la dupla que
consiguió huir, confesó el
prevenido que fue llevado
a sede fiscal. Entregó sus
datos personales y luego se
negó a colaborar con los
investigadores, por lo que
resultó imputado con
cargo de hurto agravado y
puesto a cargo del juzgado
con pedido de aplicación
de medidas cautelares per-
sonales.Un trabajador de plataforma asaltado

en el interior de una gomería del barrio
Obrero por un mecánico solicitó la ayuda
de sus compañeros de la plataforma
“Motobolt” el pasado viernes, alrededor

de las 23:00 horas, para perseguir al
ladrón que se llevó su teléfono mapeador
de trabajo y lo redujeron a cuadras del
lugar del hecho.

Entregado a la Policía, fue identificado
como Víctor David Brítez Sanabria, de 31
años, afincado en el kilómetro 11 Acaray.
Según contó la víctima, Fabio Adrián
Santander Velázquez, el mismo fue ataca-
do con arma de fuego y un arma blanca
de fabricación casera por el ahora procesa-
do, de cuyo poder se recuperó el aparato
robado.

El sospechado fue puesto a cargo de la
unidad penal de turno, donde fue llevado
el sábado en horas de la mañana, oportu-
nidad en que se abstuvo de presentar su
descargo. Brítez Sanabria fue imputado
por robo agravado, remitido al calabozo
de la dirección de policía y presentado al
juzgado con pedido de prisión preventi-
va.

Durante un juicio oral y público que
duró más de un año, un tribunal de sen-
tencia, presidido por el juez Fabián
Weinsesee e integrado por Laura
Ocampo y Cándida Fleitas, condenó a 15
años de cárcel al exministro del interior
del gobierno de Luis Ángel González
Machi, Walter Bower Montalto, la tarde
del pasado sábado.

Junto a él, fueron igualmente conde-
nados los expolicías Merardo Palacios
Melgarejo y Osvaldo Javier Vera
Espínola, a 12 y 6 años de prisión, respec-

tivamente. Según la explicación sucinta
del colegiado de sentencia, Bower fue el
principal responsable de las torturas
denunciadas por los policías Alfredo
Cáceres y Jorge López.

Los quince años de pena para el
ministro responden a su rango de res-
ponsabilidad en el gobierno, que habría
sufrido un golpe de Estado abortado por
los ahora condenados. El proceso se ini-
ció en 2004. En la misma causa, la Corte
Interamericana de Derechos Humanos
ya había condenado al país.

Trabajadores de plataforma
redujeron a solitario ladrón

Condenan a exministro del Interior
y a dos policías al final de juicio
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FUE REDUCIDO POR VECINOS EN POSESIÓN DE EVIDENCIAS DE HURTO
Con pedido de prisión
preventiva, la fiscal de
feria Julia González
dejó a cargo del juzga-
do penal de garantías
a un ladrón reducido
por vecinos de la fracción “El Arroyo” del barrio
Ciudad Nueva de Ciudad del Este. Fue reducido
por vecinos de una víctima de robo agravado y
de su poder fue recuperada parte de los objetos
sustraídos. Se busca identificar a otros dos par-
ticipantes del hecho para ser detenidos.

Dos fugados y un imputado tras 
detención efectuada por vecinos

Víctor Brítez, con pedido de prisión.

“Gallo’i” deberá volver a prisión.



La víctima fatal de este
trágico episodio fue identi-
ficado como Mario

González, un adolescente
de 15 años, que según los
datos estaba bebiendo cer-
veza con su hermano
Fabio González, de 17
años, y un grupo de ami-
gos cuando estalló una dis-
cusión. Durante la riña,
Carlos, conocido como
"Gordo", desenfundó un
cuchillo y, tras amenazar a
Mario por intentar interve-
nir, lo apuñaló en el pecho
izquierdo. La herida resul-
tó fatal.

El adolescente cayó
gravemente herido mien-
tras los presentes huyeron
del lugar. Minutos des-
pués, una ambulancia del
Cuerpo de Bomberos acu-
dió para trasladarlo al
Hospital Regional de
Ciudad del Este, donde
llegó sin signos vitales. El
diagnóstico médico confir-
mó que la causa del falleci-
miento fue un "shock hipo-
volémico producido por
arma blanca".

INVESTIGACIÓN 
EN CURSO

El Departamento de
Investigaciones, encabeza-
do por el Oficial Primero
Edgar Brizuela, continúa
con las averiguaciones

para localizar a los sospe-
chosos identificados como
Diego y Carlos, quienes
escaparon tras el ataque.
La Fiscalía trabaja para
aclarar los motivos de la
discusión que culminó en
la muerte del adolescente.

Por disposición fiscal, el
cuerpo fue entregado a
Bruno Luciano Giménez
(29), hermano mayor del
fallecido.
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LA POLICÍA BUSCA A DOS SOSPECHOSOS

Agentes del Departamento de
Seguridad Turística de la Policía Nacional
de Ciudad del Este atraparon a un
supuesto guía de turismo, más conocidos
como “Pirañitas” que contaba con cuatro
órdenes de captura por delitos cometidos
contra turistas. Pese a la cantidad de ante-
cedentes de este sujeto, la justicia siempre
lo benefició con medidas alternativas. El
marginal camuflado de guía de turismo
fue aprehendido el sábado, alrededor de
las 14:30, sobre la avenida San Blas, pleno
microcentro de esta ciudad.

Se trata de Fernando Alexis Ramos
Olmedo (24), un conocido “Pirañita”, que
registra cuatro órdenes de captura por
delitos cometidos contra turistas. Según el
sistema informático de la Policía
Nacional, el joven es requerido por las
siguientes causas: Una por estafa, de fecha
27/11/2024, otra por coacción, de fecha
15/10/2024, una más por coacción, del
28/06/2024, y otra por estupro del
21/06/2024. Además, registra anteceden-
tes por asociación criminal y coacción.

Según los intervinientes, este sujeto es
un viejo conocido de la Policía, ya que
constantemente es denunciado por deli-
tos cometidos contra turistas extranjeros,
principalmente contra brasileños. Tres de
las órdenes de captura de esta persona
corresponden a hechos de coacción y esta-

fa contra extranjeros. El año pasado, este
delincuente ya fue detenido en más de
una ocasión por robo a turistas e incluso
por un caso de asalto ocurrido en el
microcentro, sin embargo, gracias a la
benevolencia de la Fiscalía, rápidamente
recupera su libertad.

Al menos esta vez, el juzgado penal de
garantías ordenó que Ramos Olmedo sea
enviado al calabozo de la Dirección de
Policía Nacional en Alto Paraná, donde
quedó detenido a disposición de la justi-
cia.

CONSULTA LOS PAQUETES, LAS BASES Y CONDICIONES AL
061 518464 / 0986 277333 / 0993 281332 / 0973 376779

Adolescente de 15 años es asesinado de una 
puñalada durante ronda de tragos en CDE

Un indigente de 15
años que compartía
una ronda de tragos
con su hermano y
unos amigos murió
tras ser apuñalado en
el pecho durante una
discusión. El suceso
ocurrió alrededor de
las 06:00 del sábado
en una calle vecinal
de la fracción Villa
Jazmín del km 10
Acaray, a unos 4.000
metros de la Ruta
PY02, en Ciudad del
Este. Dos hombres,
identificados como
Diego y Carlos, alias
“Gordo”, son los prin-
cipales sospechosos
del hecho y están
siendo buscados por
la Policía.

Fernando Alexis Ramos Olmedo, detenido.

Cae presunto “guía de turismo”
con cuatro órdenes de captura 

El adolescente Mario González de tan solo 15 años murió de una puñalada en el
pecho.

Una empleada doméstica, encargada de la limpieza
de una vivienda fue detenida durante el fin de semana
por agentes de la comisaría 3ª del barrio Obrero de
Ciudad del Este. La mujer es sindicada de apoderarse
de un millonario monto de dinero que su patrona había
guardado en una máquina centrifugadora y, mientras
quedó dormida el dinero desapareció. En poder de la
mujer los intervinientes no encontraron el dinero, pero
se pudo constatar que la misma posee un pedido de
exhorto judicial del Brasil, donde la compatriota es
requerida por la justicia de ese país por un hecho simi-
lar. Se trata de Rossana Elizabeth Acosta Bobadilla (47),
quien supuestamente fue vista por un guardia de segu-
ridad frente al domicilio de la víctima, pero no sabe si
ingresó o no.

De acuerdo a la denuncia presentada por la víctima,
Sonia Lucia López (54), ante la comisaría 3ª del barrio
Obrero, El viernes último, alrededor de las 11:30 horas
regresó a su casa ubicada sobre la calle 1º de Mayo y
Arturo Garcete del barrio Obrero de Ciudad del Este.
Contó que guardó G. 40 millones producto de la venta
de un vehículo en una centrifugadora y dejó la puerta
abierta para que su funcionaria de limpieza pueda
entrar.   Debido al cansancio que sentía, quedó dormida
en el sofá de la sala y, al despertarse, se dirigió al lugar
donde guardó su dinero, pero ya no encontró y se per-
cató de que le habían robado. En su denuncia, la vícti-
ma aseguró que ahora detenida fue la única que ingresó
a la vivienda y por ende solamente ella pudo llevar el
dinero. Si bien la vivienda no cuenta con cámaras de
circuito cerrado, el guardia de seguridad de una casa
comercial ubicada frente mismo a la vivienda de la
afectada señaló que vio a la sospechosa frente a la casa,
pero no pudo afirmar si entró o no a la casa.  Durante el
fin de semana, los intervinientes lograron aprehender a
la sospechosa y se pudo constatar que la misma cuenta
con un exhorto de extradición al Brasil, firmado en
forma digital por el actuario interino del Juzgado Penal
nº 1 de la capital, el abogado Alfredo Ruiz Díaz . 

A la hora del procedimiento los intervinientes no
hallaron el dinero robado en poder de la mujer, no obs-
tante la pusieron a disposición del Ministerio Público y
quedó recluida en la comisaría 25ª de mujeres a dispo-
sición del juzgado penal de garantías.

Atrapan a doméstica que habría 
robado G. 40 millones de su patrona 



El fiscal Osvaldo Zaracho confirmó
que la captura de Luiz Felipe de Moura,
con antecedentes por narcotráfico, y
Robson de Oliveira, buscado en Brasil
por tráfico de drogas y homicidio, se
realizó a las 06:00 del jueves 16 de enero
último sobre la Ruta PY07, en el kilóme-
tro 4 de Ciudad del Este. Sin embargo,
los policías informaron del hecho recién
a las 14:00, tras un periodo de ocho
horas en el que presuntamente negocia-
ron la liberación de los detenidos.

Según la investigación preliminar,
los agentes interceptaron a los brasile-
ños mientras viajaban en un vehículo
del servicio Bolt. Durante el operativo,
los policías habrían solicitado USD 50
mil para liberarlos, pero al no llegar a un
acuerdo comunicaron la aprehensión al
fiscal. Zaracho calificó el procedimiento
de irregular y adelantó que los celulares
de los detenidos serán sometidos a peri-
taje en el Laboratorio Forense del
Ministerio Público.

CONFLICTOS INTERNOS Y 

ACUSACIONES CRUZADAS

El caso también involucra al Crio.
Gral. en situación de retiro de apellido
Gabriáguez, señalado como posible
intermediario en el supuesto pedido de
coima. Además, se reveló que los agen-
tes del Comando Tripartito y de la
comisaría 4ª protagonizaron un enfren-
tamiento interno. Mientras los primeros
insistían en trasladar a los detenidos a

su base de operaciones, los segundos se
negaron, intensificando las tensiones.

De acuerdo con informes, los miem-
bros del PCC habrían señalado a los
policías que ya contaban con protección
de agentes del Comando Tripartito y de
Investigaciones, a quienes supuesta-
mente pagaban mensualmente G. 20
millones para evitar ser molestados.
Este esquema de protección habría con-
tado con el conocimiento del comisario
principal Carlos Alberto Duré, jefe del
Departamento de Convenios y
Acuerdos de Cooperación Internacional
(Comando Tripartito), y del Crio. Gral.
César Silguero Lobos, alias
“Stroessner’i”, director de Investigación
Criminal de la Policía Nacional.

IRREGULARIDADES 

El fiscal Zaracho criticó las fallas en
el procedimiento, señalando que los
agentes debieron notificarle de inme-
diato para solicitar los antecedentes de
los detenidos al Comando Tripartito. 

En lugar de ello, optaron por mante-
ner un prolongado silencio, lo que da
fuerza a las sospechas de corrupción. El
Ministerio Público y Asuntos Internos
de la Policía Nacional investigan ahora
a todos los agentes implicados para
esclarecer este caso que compromete la
credibilidad de las fuerzas del orden y
expone un presunto esquema de
corrupción a gran escala.
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CELULARES DE BRASILEÑOS SERÁN PERITADOS

Agentes del Comando Tripartito bajo la lupa
por presunta protección a miembros del PCC

El Ministerio Público investiga a agentes del Comando Tripartito, de la
comisaría 4ª del barrio Gral. Pablo Rojas y de Investigaciones de Ciudad
del Este por presunta protección a miembros del grupo criminal Primer
Comando da Capital (PCC). Las pesquisas se iniciaron tras un procedi-
miento realizado el jueves 16 de enero último, que concluyó con la deten-
ción de dos brasileños buscados por narcotráfico y homicidio, y está pla-
gada de irregularidades, incluida la supuesta exigencia de USD 50 mil
para liberarlos.

Crio. Gral. Dtor. César Silguero Lobos,
alias “Stroessner’i”, director general de

Investigación Criminal de la Policía
Nacional.

Crio. Ppal Carlos Alberto Duré, jefe del
Departamento de Convenios y

Acuerdos de Cooperación
Internacional (Comando Tripartito).

Osvaldo Zaracho, agente fiscal que
tiene a su cargo la investigación de

este caso.

Los brasileños Luiz Felipe de Moura y Robson de Oliveira, presuntos miembros del PCC habrían dicho que pagaban por
protección a la Policía Nacional. 



Escuchanos
de lunes a viernes
de 06:00 a 09:00

Con el objetivo de evi-
tar estos inconvenientes, la
dirección de recaudacio-
nes de la Municipalidad
insta a los propietarios de
tragamonedas a acercarse
a las oficinas municipales
para gestionar la regulari-
zación de los permisos y la
obtención del QR corres-
pondiente. 

Este trabajo de control
seguirá intensificándose
de manera aleatoria, por lo
que se exhorta a todos los
propietarios a regularizar
su situación. 

Las notificaciones
sobre esta regulación se
iniciaron en julio del año
pasado, otorgando tiempo
suficiente para actualizar
la documentación y evitar
sanciones. Las multas
ascienden a 20 jornales
mínimos, además del

decomiso de las máquinas.
Para recuperar las máqui-
nas decomisadas, los
comerciantes deben trami-
tar la habilitación, el QR, y
pagar la multa correspon-
diente en la sección de
regímenes especiales,
dependiente de la direc-
ción de recaudaciones. 

Es importante recordar
que los trámites de habili-
tación deben realizarse
personalmente en las ofici-
nas de la Municipalidad.
De acuerdo con el artículo
9 de la ordenanza 09/24,
los ingresos recaudados
por los cánones de explota-
ción de tragamonedas
serán destinados al consejo
local de educación, confor-
me a los cálculos realiza-
dos por la dirección de
administración y finanzas
de la Comuna.

Además, la ordenanza
establece prohibiciones
estrictas, como la opera-

ción de juegos dirigidos a
niños, niñas y adolescen-
tes, garantizando que la

regulación cumpla con
altos estándares éticos y
legales.

Municipalidad de CDE inició control de 
tragamonedas mediante verificación QR

El Hospital Regional de Concepción llevó adelante las
jornadas de captación de pacientes para cirugías recons-
tructivas gratuitas, con el apoyo de Itaipu. La iniciativa se
realizó en el marco del Programa Ñemyatyrõ Paraguay
2025, impulsado por el Gobierno, a través del Ministerio
de Salud, con el objetivo de beneficiar a personas vulne-

rables en San Lorenzo y en el primer departamento del
país.

El programa será ejecutado por el Centro Nacional de
Quemaduras y Cirugías Reconstructivas (CENQUER),
con cooperación del Hospital Nacional de Itauguá, y
favorecerá a aproximadamente 200 pacientes durante la
primera etapa.  En representación de la Asesoría de
Responsabilidad Social de la Binacional, Alfredo Ibáñez
participó en la jornada de atención médica preparatoria
para las cirugías, las cuales estarán a cargo de especialis-
tas europeos acompañados por profesionales médicos
paraguayos.

“Esta es la primera vez que especialistas extranjeros
vienen a nuestra ciudad para una maratónica jornada
quirúrgica", informó el doctor José Silva, director médico
del Hospital Regional de Concepción.

La intención es realizar las cirugías programadas del
12 al 15 de febrero del corriente año. En particular, se cap-
tan pacientes para varios tipos de intervenciones recons-
tructivas, tales como correcciones de cicatrices quirúrgi-
cas, quemaduras, accidentes de tránsito, sindactilia, labio
leporino y lunares atípicos.

“La salud es universal. Por lo tanto, todo ciudadano
paraguayo que acuda a nuestro hospital será atendido

sin discriminación alguna, no solamente del departa-
mento de Concepción sino a nivel país”, enfatizó el direc-
tor.

El programa tiene como meta atender entre 100 y 150
pacientes. Sin embargo, los casos que por su complejidad
no puedan ser atendidos en el nosocomio regional, serán
derivados a la capital, en coordinación con el CENQUER
para mantener siempre la gratuidad del servicio, apuntó
el galeno.

El Hospital Regional de Concepción es el único centro
hospitalario del interior del país que realiza este tipo de
cirugías complejas, junto con el Hospital Niños de Acosta
Ñu de la capital.

El Dr. Mario Pérez, director general del Hospital
Regional de Concepción, enfatizó la importancia de acer-
car estos servicios especializados a la población local,
dado que esta localidad está alejada del CENQUER y de
otros centros especializados donde normalmente se rea-
lizan estas cirugías.

La ciudadana Emilce Pereira, del barrio Rincón’i de
Concepción, señaló que esta iniciativa es especialmente
valiosa, debido a la distancia que normalmente deben
recorrer los pacientes hasta el puesto asistencial del que-
mado.
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PROCEDEN AL DECOMISO DE MÁQUINAS IRREgULARES 

El programa tiene como meta atender entre 100 y 150 pacientes. Sin embargo,
los casos que por su complejidad no puedan ser atendidos, serán derivados a la

capital. 

Inicia captación de pacientes para cirugías reconstructivas gratuitas en Concepción 

La Municipalidad de

Ciudad del Este reto-

mó el control del

cumplimiento de las

normativas vigentes

para la operación de

negocios con traga-

monedas, proce-

diendo al decomiso

de máquinas que no

cuenten con el códi-

go QR de habilita-

ción requerido.

Recientemente, se

realizó una verifica-

ción en el barrio San

Alfredo, donde se

decomisaron varias

máquinas que no

cumplían con este

requisito. 

El trabajo de control seguirá intensificándose de manera aleatoria, por lo que se exhorta a todos los propietarios a regularizar
su situación.



Ambos equipos dieron
muestra de su competitivi-
dad, y a pesar de que se
vivieron momentos de ten-
sión, el reparto de puntos
fue lo más justo para lo
visto en la cancha. El con-
junto visitante, Recoleta
FC, comenzó en desventa-
ja cuando Lucas González
abrió el marcador para
General Caballero con un
gol de gran factura. Sin
embargo, la respuesta no
tardó en llegar, y Teodoro
Arce empató desde el
punto de penal para el
equipo rojo. Con el 1-1 en
el marcador, Ronald Roa
adelantó nuevamente al
cuadro local, quien se fue
al descanso con la ventaja
parcial de 2-1. Pero en un
cierre agónico, cuando
parecía que la victoria ya
estaba asegurada para los
de Juan León Mallorquín,
Hugo Sandoval apareció
en el último minuto del
tiempo de adición para
poner el 2-2 definitivo y
robarle dos puntos al local.
El empate dejó un sabor
agridulce en ambos equi-
pos. Mientras que General

Caballero se lamentó por
no haber podido mantener
la ventaja, Recoleta se llevó
un punto valioso gracias a
la determinación y el tra-
bajo en equipo, que les per-
mitió rescatar el empate en
un momento clave. El des-
gaste físico y las emociones
estuvieron a flor de piel, y
los jugadores no dejaron
de luchar hasta el último
segundo. La siguiente
fecha promete más acción
para ambos equipos: el
Canario del barrio
Recoleta recibirá a
Sportivo 2 de Mayo el pró-
ximo martes 28 de enero
en el estadio Martín
Torres, mientras que el
Rojo mallorquino visitará a
Guaraní en el Municipal
de Carapeguá el jueves 30
de enero. Ambos conjun-
tos estarán enfocados en
mejorar su rendimiento y
buscarán los tres puntos
para continuar con sus
aspiraciones en este
Torneo Apertura. 

Síntesis del partido:
General Caballero JLM 2-2
Recoleta FC. Estadio:
Ka’arendy. Árbitro: Blas

Romero. Asistentes:
Carmelo Candia y Nancy
Fernández. Cuarto árbitro:
Marco Franco. VAR:
Fernando López. AVAR:
Héctor Balbuena. Goles:
19’ Teodoro Arce (de
penal) y 24’ Ronald Roa
(GCJLM); 8’ Lucas
González y 90’ + 6’ Hugo
Sandoval (RFC).
Amonestados: 12’ Éver
Fernández y 45’ + 3’
Nicolás Maná (GCJLM);
87’ Marcos Pereira (RFC).
Alineaciones:General
Caballero JLM (2): Luis
Guillén; Richard Cabrera,
Éver Fernández (46’ Jorge
González), Manuel
Romero y Tomás Lezcano;
Nicolás Maná (65’ Miller
Mareco), Jorge Mendoza,
Juan Franco (66’ Jordan
Santacruz) y Teodoro
Arce; Ronald Roa (71’
Fernando Lesme) y
Clementino González (65’
Cristian Amarilla). DT.:
Troadio Duarte. Recoleta
FC (2): Gonzalo Falcón;
Facundo Echeguren (71’
Matías López), Marcos
Pereira, Luis Cardozo y
Luis Mendoza (61’ Blas
Medina); Yuneiker Ríos
(46’ Briahan Ferreira), José

Espínola, Lucas Romero e
Iván Salcedo (61’ Jesús

Cáceres); Lucas González
y Aldo González (78’

Hugo Sandoval). DT.:
Jorge González.

General Caballero de Mallorquín 
debuta con empate en el Apertura 

La Federación Paraguaya de Fútbol
de Salón (FPFS) decidió postergar una
semana el inicio de las Eliminatorias
para el Campeonato Nacional de
Futsal. La nueva fecha de comienzo
será el 15 de febrero, lo que da tiempo
adicional a los equipos para prepararse
de cara a esta importante competencia. 

Además, se mantiene en suspenso
la cantidad de cupos disponibles para
cada zona, lo cual será definido próxi-
mamente. En la reunión del Consejo
Directivo de la FPFS, celebrada el 21 de
enero de 2025, se comunicaron varias
resoluciones importantes para los equi-
pos participantes. Se estableció que el
monto del canon en concepto de refuer-
zos se mantendrá en 500.000 guaraníes,
el mismo valor que el año anterior.
Asimismo, se fijó una
nueva fecha para la pre-
sentación de las listas de
buena fe, que deberán
ser entregadas a más tar-
dar el 29 de enero de
2025. 

Los clubes podrán
enviar las listas en for-
mato PDF al correo elec-
trónico o por WhatsApp
para su procesamiento
inmediato, aunque tam-
bién deberán entregar
una copia física en un
plazo de 72 horas. En
caso de no cumplir con

este plazo, se aplicará una multa, y el
plazo máximo para la presentación será
el 3 de febrero. Las federaciones que no
entreguen sus listas dentro del plazo
establecido serán excluidas del campe-
onato, aun si han abonado la multa,
salvo que exista una autorización espe-
cial del Consejo por motivos de fuerza
mayor. 

También se instó a los presidentes
de las federaciones a enviar sus datos
para acceder al nuevo sistema operati-
vo, lo que permitirá realizar todos los
trámites en línea y acceder a la base de
datos de los clubes y atletas registrados.

En Tanto, la selección Paranaense
goleó 4-0 a Caaguazú en revancha de
amistoso, en el polideportivo munici-
pal de Ciudad del Este.
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Minga Guazú se clasificó como finalis-
ta de la Pre Copa Paraguay en Alto
Paraná tras imponerse 2-0 a Guaraní de
Itá Verá en una jornada llena de emoción
y fútbol de alto vuelo. El estadio Pa’i
Coronel del km 16 fue el escenario de
dicho lance. 

El equipo rubronegro mostró una
gran solidez y una gran capacidad de
definición, lo que le permitió quedarse
con el triunfo y acceder a la gran final del
torneo. Los goles que definieron la victo-
ria fueron el reflejo de un planteo táctico

que supo aprovechar los momentos clave
del encuentro. 

Con el resultado a su favor, Minga
Guazú espera ahora al 4 de Agosto de
Mallorquín, su próximo rival en la final,
en un duelo que promete ser de alto nivel
y donde ambos equipos pondrán todo en
juego por el ansiado título. 

El elenco minguero se mostró firme en
todas sus líneas y no dio tregua a su opo-
nente, que intentó reaccionar, pero no
logró concretar las opciones de gol que
tuvo durante el encuentro. El 2-0 final

refleja la superioridad
mostrada por Minga
Guazú, que, con esta victo-
ria, logró el pase a la ins-
tancia decisiva del torneo,
donde tendrá la oportuni-
dad de consagrarse cam-
peón. Ahora, la atención se
centra en la gran final,
donde Minga Guazú
enfrentará a 4 de Agosto,
equipo que también ha
demostrado un gran nivel
y que luchará con todas
sus fuerzas para quedarse
con el título.

IgUALÓ 2-2 CON RECOLETA EN EL ESTADIO KA’ARENDY, EN LA FECHA 1

Atletas del elenco minguero que obtuvieron ayer el pasaporte a la fase
consagratoria. 

Minga Guazu accede a instancia 
decisiva y medirá al 4 de Agosto

Atletas de Paranaense festejan uno de los goles anotados en revancha de
amistoso ante Caaguazú. 

Posponen inicio de eliminatorias 
del nacional de fútbol de salón

General Caballero de Juan León Mallorquín
debutó con empate de 2-2 ante Recoleta FC en
un vibrante encuentro, en la prosecución de la
primera fecha del Torneo Apertura de la Copa
de Primera. El duelo tuvo como escenario el
estadio Ka’arendy, de la comuna mallorquina. 

Un jugador del elenco mallorquino cubre el balón ante la marcación de los atletas de Recoleta. 



El conjunto esmeralda hizo un buen
esfuerzo, pero no fue suficiente para
quedarse con el triunfo en su casa y se
tuvo que conformar con el empate en la
primera pulseada por el título del fútbol
de tierra adentro. 

El duelo tuvo como escenario la can-
cha del club Sol del Este, en el km 12
Monday de Ciudad del Este. Los juga-
dores mostraron un nivel de juego acep-
table, pero les faltó mayor precisión y
contundencia frente al arco rival. A
pesar de las varias llegadas claras al área
de Maracaná, los locales no lograron
materializar esas oportunidades en
goles. La falta de precisión en los últimos
metros fue uno de los puntos débiles del
equipo en esta primera final.

Por su parte, el equipo visitante se
plantó de manera sólida, con una defen-
sa ordenada que logró neutralizar la
mayoría de los intentos ofensivos de los
paranaenses. 

Su arquero también tuvo interven-
ciones destacadas que contribuyeron a
mantener el empate. Aunque no genera-
ron tantas ocasiones de gol, Maracaná

aprovechó bien las transiciones rápidas
y logró abrir el marcador tras una jugada
que sorprendió a la defensa local. Luego,
el elenco local consiguió el empate.

Con la mirada puesta en el partido
de vuelta, ambos equipos saben que tie-
nen mucho en juego. 

Los dirigidos por el técnico de la
selección paranaense Víctor Pintos ten-
drán que mejorar en varios aspectos si

quieren conseguir el ansiado título. La
revancha, que se jugará el próximo
domingo en el departamento de
Canindeyú, promete ser un encuentro
aún más intenso, donde la presión será
mayor para ambos lados. 

La selección Esmeralda necesita dar
lo mejor de sí, tanto en lo táctico como en
lo mental, para conseguir la victoria y
alcanzar la gloria.

Ciudad del Este, lunes 27 de enero de 2025

Chá{ÁÁAke

Una vergüenza, cómo los respon-

sables de la empresa Hoahi se

burlan de sus empleados y de las

autoridades. Un video que circu-

la evidencia que sí hay cámaras

en los baños de la maquiladora,

situación que fue mil veces nega-

da y desmentida por el encargado

regional del Ministerio de

Trabajo. ¡Iporã nde fi$calizador!

Son más de mil empleados, los

que deben aguantar a diario los

maltratos y vejámenes en esa

empresa, manejada por el chino

rojo Long Jiang, “amigo” de par-

lamentarios y altas autoridades,

como el vicepresidente florero

“Mangui” Alliana, según dicen las

malas lenguas. Con razón esta

clase de “empresarios” vienen al

país, porque pueden tratar a sus

empleados como esclavos, y nadie

les dice nada. ¡Una joda total!

Un supuesto mecánico que tenía

9 órdenes de captura finalmente

fue detenido, así como un septua-

genario pedófilo, que estaba pró-

fugo por 20 años y otro buscado

por homicidio, buscado por 15

años. La Policía siempre argu-

menta que “no los encuentra”,

cuando que se sabe muy bien

como “$olucionan” este tipo de

casos con los buscados, cuando

hay cometa$ de por medio. ¡Pea

la negocio hina!

Desde enero, son muchos los fun-

cionarios públicos y autoridades

que ya cobran un buen aumento

en sus remuneraciones. En tanto,

hace poco nomás, el gobierno

tuvo que desmentir la eliminación

del salario mínimo en el país, pre-

tendido por algunos ministros

trasnochados. Y claro pues, al

obrero que se le corte todo, si

total, con menos de 3 millones al

mes ya puede arreglarse para no

morir de hambre. ¡Insensibles,

egoístas y plagas!

EN PARTIDO DE IDA DE LAS FINALES DEL NACIONAL DE INTERLIgAS SUB 15

La selección paranaense de la categoría Sub 15 empató ayer de local 1-1 con el equipo de Maracaná en el

partido de ida de las finales del Campeonato Nacional de Interligas. Este marcador obliga al elenco verdola-

ga a ganar en su revancha para coronarse directamente campeón. En caso de empate en el duelo de des-

quite, el cetro se definirá en penales.

Jugadores de la esmeralda, que ayer no pudieron sacar ventaja jugando de local.

Paranaense empata en casa y debe
ganar de visitante para avanzar


